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有限責任國立臺中科技大學員生消費合作社 

            107 學年度第 3 次員生社理、監事會議紀錄 

時    間：中華民國 107年 10月 18日（星期四）中午 12時 10分 

地    點：資訊樓二樓第二會議室 

出席人員：如簽到單 

主    席：廖理事主席士寬、張監事主席崧戊            

壹、 主席致詞：                                         

 (廖理事主席士寬) 

    本人有一些關於社務的剖析跟建議，日前已經透過 Line 群組跟郵件轉達，詳如附件一、

附件二，供各位理監事參考。其中附件一為整體業務的優先順序，主要建議依目前狀況，應以

學生會籍處理、電子商務優先處理，再次為商品開發。附件二為 SWOT 分析及商品開發的整體

構想。 

    紀念衫的販售，第一批 600僅餘部分庫存，並有預購三百餘件，已訂購第二批 540件，除

交付預購訂單外，其餘將以現貨銷售。校長預計購買 800件，尚待校內程序完成方能定案。 

    團體服代辦的部分，已推出促銷方案，主要是全校訂單達 10 筆，將抽獎一筆全額免費。

因活動日期到 10/25截止，成效尚待觀察。 

 

 

 

 
 

（張監事主席崧戊） 

經過一年多推動，如今已落實紀念衫販售，本席也親自選購，第一點是，當時被通知發票

有更改，要拿回員生社更換，我們知道發票如有更改即無效，若同仁發現發票有更改就必須換

新，在此將訊息轉知各同事。第二點，利用各種不拘形式的場合穿上紀念衫加以宣傳，在此宣

傳期間，讓學生對紀念衫產生高度興趣，引起購買欲，此外，理事主席新官上任，非常認真，

時常到銷售點瞭解販售及運作狀況，劉經理也很用心，在大家努力之下，從無到有，目前先暫

不談發福利金的議題，希望大家共體時艱，等有盈餘再規劃發福利金。 
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貳、 會議列管事項執行情形： 

107學年度員生消費合作社理、監事會議追蹤考核事項執行情形 

會議次序 編號 紀錄事項 執行情形 追蹤考核情形 

106 學年度第

7 次員生社

理、監事會議

紀 錄

(107/2/23) 

7 1.服裝設計方向:設計經典

款(老少咸宜)，提供本校校

徽及標章設計出 2 種材質 3

種款式，由師生投票。 

2.建立理、監事 Line群組，

俾利傳閱設計圖檔先行審

閱。 

已於 9/25 開賣

涼感衣，以試賣

取代投票，故不

再投票。棉質衣

續辦。 

█繼續追蹤考核 

□解除追蹤考核 

 

參、 107學年度員生消費合作社理、監事會議追蹤考核事項歷次執行情形 

會議次序 編號 執行情形 

106學年度第 8次員生

社理、監事會議紀錄

(107/3/22) 

7 106學年度第 8次員生社理、監事會議議紀錄 

1.錄案續辦。 

2.已建立 Line群組，請理、監事自由加入。 

106學年度第 9次員生社理、監事會議議紀錄 

依 3 月 22 日會議決議，請言瑞修正設計樣式，本次會議

討論評估。 

106學年度第 10次員生社理、監事會議議紀錄 

1.言瑞公司就上次會議決議之樣式設計實體樣衣展示。 

2.本次會議討論。 

106學年度第 11次員生社理、監事會議議紀錄 

本次會議邀請言瑞公司說明。 

106學年度第 12次員生社理、監事會議議紀錄 

錄案續辦。 

107學年度第 1次員生社理、監事會議議紀錄 

已於 9/25 開賣涼感衣，以試賣取代投票，故不再投票。

棉質衣續辦。 

肆、 工作報告 

一、會計報告(盧昭君會計師)： 

    107年 9月損益表（如附件三，P8） 

107年 9月資產負債表（如附件四，P9） 

107年 9月現金收支簿（如附件五，P10） 

二、經理報告(劉士嶸經理)：(口頭報告) 

1.107年寢具銷售均已入帳，此部分營業總額尚符合預期。 

2.107年上學期教科書營業額略有增加，感謝理事主席的支持。 

3.紀念衫販售截至 10/16止，營業總額達 11萬多。 
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伍、 提案討論: 

提案一、提請追認團體服代辦促銷方案，詳如說明，提請討論。 

說 明 ：為推廣客製團服代辦服務，日前推出促銷方案，詳如附件六，因時效因

素，以 Line 群組及電郵先行溝通獲多數理事支持，並已公告實施，現

擬請理事會追認。 

決 議： 照案通過。 

 

 

提案二、有關本社今年度重要業務優先順序，建議為會籍與稅務、電子商務建置

優先處理，再次為商品開發，依實際人力及資金依序執行。 

說 明 ：詳如附件一、附件二。 

決議：一、會籍部分：在學學生以「班」為一單位入會籍，職員以個人入會籍。

二、將盈餘以專案方式投入電子商務建置。 

      

 

陸、 臨時動議暨問題與討論：無。  

 

 

柒、 主席綜合結論：無。  

 

 

 

捌、 散會：(14時 00分) 
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附件一 

首先，我認為理監事會議應該多做一些策略性、政策性、計畫性的整體思考，減少在執

行面的枝枝節節的討論，決定原則後充分授權，避免理監事會議變成產品設計會議、廣告文

案會議、資訊系統分析會議等等。 

    這個月的理監事會議，我提出的主要議題是未來 10個月的整體業務計畫，大概分三個主

題，分別是會籍(與發票)、電子商務、服務及產品開發，希望能討論一些大原則及優先順

序。 

    解決會籍的問題，繼而免除發票及稅捐的負擔，是目前最重要的工作，但是必須全盤處

理。大略分成幾個部分，依序是先跟社會局國稅局的溝通，確定合理合法的方案，再來是爭

取校方的協助，辦理學生團進團出，最後是是社內流程或機制的建立。其中社內的部分，主

要的需求是社員資料的建立管理及營業時的身分辨識，除了規章辦法建立之外，應該要建立

社員資料庫及刷卡機，利用學生證及教職員證辨識，留下交易紀錄，以備主管機關查驗。未

來社員交易就是用定價，交易時開收據；非會員交易時，稅外加、開發票(還在研究 30%營業

額的免稅空間)。倘若學校無法提供團進團出的社員資料，也可以建立上網入社退社的機制，

最好是學生可以一鍵一班入社，或是刷卡入社。以上資訊系統的建立，必須投資經費與人

力，可以外包，或是我找一組學生團隊來做。 

    若沒有開發電子商務，以現有的人力空間，業務很難擴張，光想像若校方委託代銷百年

校慶紀念品，恐怕都會不勝負荷。電子商務大概分成開店(一次性)及營運(持續性)的工作，

兩者都需要經費與人力。開店的方式有好幾種，包括在第三方電商平台開店、自行開發管理

的平台、委託管理的平台。更重要的是開店後營運管理，上架、行銷、進貨、訂單、開發商

品等等，這是長期持續的工作。上面的業務可外包，但我幾經思考，覺得我可以找一組學生

來做，而且最好高低年級搭配，有人畢業可以補充新血，培養一個永續經營的團隊。但是領

導這個團隊，經營電子商務，是個專業的業務，不應該是理事主席的業務。解決的方式是增

加一個電子商務經理的職位，業務才能獨立且持續，當然學生團隊也要給酬勞或獎金。 

    有關服務及商品開發，先前已有初步的思考傳給大家，我再衍伸如後。理監事會議可以

先討論商品開發的大方向或大原則，然後開放全校師生提案，理監事會議再來審核及決定要

投資的商品。例如，理監事決定商品有三大類，一、以校名、校徽發想設計的商品。二、本

校師生亟需的服務或商品。三、本校師生設計生產的商品。然後規定提案要考慮或提供的資

料或預估，再規定提案成功，提案人的酬勞如何計算等等。接下來，全校師生都可以提案或

提供商品（理事當然也可以提案），提案時這些前置的細節就必須先準備好，然後理監事會議

就來決定哪些要做。以上只是個初步概略的想法，細節可以再討論。 

    上面三個議題，我認為優先順序是會籍、電子商務、商品開發，依現有人力，依序完成。 
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附件二 

各位理監事: 

    感謝大家熱烈的意見，針對後續的業務，主要針對產品開發，我試著歸納一下，也歡迎

大家補充思慮不周之處。 

首先是利用 SWOT分析本社的現況。 

 

    根據 SWOT，當然我們有很好的機會跟優勢，但也要注意我們的侷限性，提出的方案必須

要有能力執行。 

例如這次首批特賣，我特別意識到人力的問題。即使是用網路、預購，也都要有人力處理，

不是電腦放著就沒事。 

我們資金很少，周轉金不足，也要時時警惕，子彈不能亂打。 

    其次，我把現有產品或服務的各項變數整理如下表，各項變數都是以本社的角度看，例

如教科書及寢具，本社的資金需求是零。 

從這個表來看，一個產品必須從產品開發、銷售目標、銷售方式、資金等一路考慮下來，而

且各個面向都要考慮。 

例如以江理事所提議的徵圖構想，以這個表來看，應該跨在產品開發與銷售的階段，我們必

須把其他面向補齊才有意義。 

希望這個表可以幫忙大家思考，一方面發想新的產品或服務，檢視每一項業務的可行

性，一方面思考整體業務的優先順序。 

 

 

 

 

 

 

 

（續下頁） 

 

 

S內部優勢: W內部劣勢: 

地利優勢 

校徽校名的獨特性 

目標客戶清楚(可分為學生、教職員、校友、校方(全校或各單

位)) 

內部關係良好，資訊掌握與傳播暢通 

掌握實體通路 

空間不足(陳列展示及倉

儲) 

資金不足 

銷售人力不足 

產品開發能力差 

 

O外部機會: T外部威脅: 

事件行銷的機會(百年校慶) 

電子商務技術發達(虛擬通路待開發) 

周邊生活機能方便 
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產品或

服務 

場地需

求 

資

金 

人力

需求 

銷售

模式 

產品

開發 

目標客

層 

預計銷

售量 

銷售

頻率 

產品屬

性 

備註 

已執行           

教科書 大、短

期 

無 無 訂購 出版

社 

學生  每學

期一

次 

必需品  

寢具 大、短

期 

無 無 訂購 配合

廠商 

住宿生  每年

一次 

必需品  

涼感衣 中、短

期 

機

密 

大 現貨 已完

成 

學生、

教職員 

600 一次 消耗

品、紀

念品 

首批 

已備妥可

推動 

          

涼感衣 中、長

期 

3萬 小 現貨 已完

成 

學生、

教職員 

500/年 長期

常態 

消耗

品、紀

念品 

分批

進貨 

涼感衣 中、短

期 

無 小 訂購 已完

成 

校方 800 一次 紀念品 註 1 

團體服

代辦 

小、短

期 

無 中 代辦 學生 學生 1000/年 長期

常態 

消耗品 註 2 

待開發           

棉 T 中、短

期 

無 大 訂購 配合

廠商 

校友、

教職員 

尚待估

計 

一次 紀念品  

便當

(暫緩) 

中、短

期 

五

千 

小 現貨 待開

發 

學生 100/天 長期

常態 

必需品 待克服

法規 

獎狀 小、長

期 

五

千 

小 現貨 待開

發 

校方 500/年 長期

常態 

消耗品 註 3 

本校

Logo吊

飾 

小、長

期 

五

千 

小 現貨 待開

發 

校友、

學生 

200/年 長期

常態 

紀念品 註 4 

註 1:今年運動會。 

註 2:學生的團體服製作有時效性，要掌握時機宣傳促銷。 

註 3:佳箴提的構想，各單位發的獎狀，目前好像各做各的，我們可以設計一款漂亮有代表性

的，提供給各單位選購。 

註 4:本人的構想，logo做成立體的吊飾，體積小單價高，商品特殊有競爭力，有資金壓力，

無空間壓力。 

    有關百年校慶，學校有官方的籌備委員會，我的看法是我們可以互為競合。 

如果校方有開發官方的紀念品，那我們當然扮演通路的角色，例如紀念品在校史室展示，校

友喜歡就寫訂購單到員生社購買，我們就是提供代銷的服務。 

如果覺得有很好的構想要自行開發產品，當然也不受限校方，可以主動出擊，也不受限百年
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校慶，最好是長銷變成經典，但是就要員生社自己負責開發、資金、行銷。或者我們開發的

產品很好，例如紀念衫，學校也可以用我們的產品當作基本款加上指定的設計。     

    以上是我想到的部分，接下來就請大家幫忙，如果有甚麼好的產品或服務構想，不必等

到會議現場，先提出來，讓大家有時間思考，開會才容易討論。 
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附件三 
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附件四 
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附件五 
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附件六 

 


